

LE CANADA ET LES NATIONS UNIES

Dixième session du Conseil économique et social

LA DIXIÈME SESSION du Conseil économique et social s'est ouverte à Lake Success le 7 février et l'on prévoit qu'elle prendra fin au début de mars. Le Conseil se réunit deux fois par année; sa onzième session aura lieu à Genève en juillet prochain.

Le Canada, qui avait été membre du Conseil économique et social depuis sa création (1946) jusqu'en 1948, vient d'y être élu de nouveau après un intervalle d'un an, pour un mandat de trois ans. La délégation du Canada était dirigée par M. Raymond Eudes, député. M. George Davidson, sous-ministre du Bien-être social, et M. Sydney Pierce, sous-ministre associé du Commerce, en faisaient partie à titre de délégués suppléants.

Bien que le Conseil économique et social se compose de dix-huit États membres, quinze seulement ont participé aux travaux de la dixième session. Les représentants de l'Union soviétique, de la Pologne et de la Tchécoslovaquie se sont retirés dès le premier jour, après qu'eut échoué leur tentative d'exclure le représentant de la Chine nationaliste. L'absence des délégations de l'Europe orientale a produit un effet marqué sur la dixième session. Comme il n'y a eu aucun des discours habituels de propagande, ni aucune des attaques contre les pays non communistes et des contre-attaques qu'elles provoquaient, le Conseil a pu s'acquitter de sa tâche avec sérieux, dans une atmosphère de coopération et de bonne volonté. La session durera environ deux semaines de moins qu'à l'ordinaire, ce qui est dû sans doute à la nature de l'ordre du jour mais aussi, pour une bonne part, à l'absence des délégations communistes. Il n'en reste pas moins que la non-participation de ces trois membres du Conseil était regrettable, car une partie importante de la population du globe se voyait ainsi dans l'impossibilité d'appuyer l'effort commun que font les Nations Unies pour relever le niveau économique et social des peuples.

Le Conseil s'est d'abord occupé d'élire son bureau pour l'année 1950. Les représentants suivants ont été élus à l'unanimité:

Président: M. Hernan Santa Cruz (Chili)

1^{er} vice-président: sir Ramaswami Mudaliar (Inde)

2^e vice-président: M. Fernand Dehousse (Belgique)

Sir Ramaswami Mudaliar a présidé la Commission des questions économiques, M. Dehousse la Commission des questions sociales, et M. Santa Cruz les séances plénières du Conseil.

Nombreux problèmes à l'étude

Les questions inscrites à l'ordre du jour étaient nombreuses et variées mais la plupart, et surtout les plus importantes, avaient déjà été étudiées aux sessions antérieures; le Conseil n'a guère, cette fois, abordé de problèmes nouveaux. Il a pris connaissance des rapports de plusieurs institutions spécialisées

La dixième
M. Hernan
des membr
du Bien-êtr
ministre as

et de cer
internati
sociales,
sion éco
perman
présente
d'attent
instituti
vié de
travaux

La
ont pri
l'ocasi
change
suscite
à un ex
aux go
dans le
interna
Mars 19